



Ratskanzlei

Sekretariat
Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Aus den Verhandlungen des Grossen Rates vom 1. April 2019 (amtlich mitgeteilt)

Vorsitz: Grossratspräsident Franz Fässler
Zeit: 08.00 - 12.45 Uhr

Der Grosse Rat hat folgende Geschäfte behandelt:

1. Protokoll der Session vom 4. Februar 2019

Das Protokoll der Session vom 4. Februar 2019 wurde vom Grossen Rat ohne Änderungen genehmigt.

2. Rechnung für das Jahr 2018

Die konsolidierte Rechnung weist auf der 1. Stufe der Erfolgsrechnung 2018 einen operativen Gewinn von Fr. 0.8 Mio. (Vorjahr Fr. 7.5 Mio.) und auf der 2. Stufe ein Jahresergebnis von Fr. 2.5 Mio. (Vorjahr Fr. 2.3 Mio.) aus. Der operative Gewinn fällt rund Fr. 3.6 Mio. besser aus als budgetiert, das Jahresergebnis liegt um Fr. 4.4 Mio. über dem Budget.

Zur Diskussion Anlass gab die Spitalrechnung, die im Vergleich zur Rechnung 2017 um Fr. 0.41 Mio. schlechter abschloss. Die Standeskommission wird dem Grossen Rat im Oktober einen Zwischenbericht mit den Halbjahreszahlen des Spitals erstatten.

Nach geführter Diskussion hat der Grosse Rat die Rechnung genehmigt.

3. Grossratsbeschluss zur Revision der Verordnung über das Grundbuch

Der Grosse Rat hat der unterbreiteten Revision der Verordnung über das Grundbuch in erster Lesung unter Vornahme einzelner Präzisierungen zugestimmt. Mit der Revision soll im Kanton Appenzell I.Rh. die elektronische Geschäftsabwicklung von Hypothekar- und Grundstückgeschäften ermöglicht werden. Dies soll erreicht werden, indem der Zugriff im Abrufverfahren erweitert wird.

Gleichzeitig wird die Revision genutzt, um weitere Anpassungen vorzunehmen, die sich aufgrund von Änderungen auf Bundesebene ergeben haben. Schliesslich sind auch die Bestimmungen über die Aufsicht und die Grundbuchinspektion neu gefasst worden.

Der Grosse Rat hat das Geschäft in erster Lesung verabschiedet.

4. Bericht der Standeskommission «Überprüfung des Revisionsbedarfs der Kantonsverfassung»

An der Februarsession 2018 wurde aus dem Grossen Rat der Antrag gestellt, es sei ein Bericht über den Revisionsbedarf der Kantonsverfassung zu erstellen und dem Grossen Rat zu unterbreiten.

Die Standeskommission hat dem Grossen Rat den entsprechenden Bericht im März zugestellt. Aufgrund der bestehenden Mängel der Verfassung empfiehlt sie, das Projekt einer Gesamterneuerung der Verfassung in die Wege zu leiten. Hierzu ist in einem ersten Schritt die Landsgemeinde anzufragen, ob sie eine Totalrevision der Verfassung will.

Der Grosse Rat hat vom Bericht Kenntnis genommen und die Standeskommission mit der Erarbeitung eines Landsgemeindegeschäfts für eine Grundsatzabstimmung über die Frage einer Totalrevision der Kantonsverfassung beauftragt.

5. Bericht und Rechnung der Appenzeller Kantonalbank für das Jahr 2018

Der Bilanzgewinn der Appenzeller Kantonalbank betrug 2018 Fr. 12.475 Mio. Im Vorjahr waren es Fr. 11.999 Mio. Der Bankrat hat folgende Gewinnverwendung beschlossen (in Mio. Fr.):

	2018	2017
Verzinsung des Dotationskapitals	0.75	0.75
Zuweisung an die Staatskasse	7.0	6.7
Zuweisung an die gesetzlichen Reserven	4.67	4.47
Gewinnvortrag auf neue Rechnung	0.055	0.079

Der Geschäftsbericht der Appenzeller Kantonalbank wurde zur Kenntnis genommen. Die Rechnung für das Jahr 2018 hat der Grosse Rat unter Entlastung der zuständigen Organe genehmigt.

6. Genehmigung der Wiederwahl des kantonalen Datenschutzbeauftragten für die Amtsperiode 2019-2023

Die Standeskommission hat am 18. Dezember 2018 den bisherigen Datenschutzbeauftragten des Kantons Appenzell I.Rh., Rechtsanwalt Urs Glaus, St.Gallen, für die neue Amtsperiode von 2019-2023 wiedergewählt. Die Wahl bedarf der Genehmigung des Grossen Rates.

Der Grosse Rat hat die Wiederwahl von Rechtsanwalt Urs Glaus als Datenschutzbeauftragter des Kantons Appenzell I.Rh. genehmigt.

7. Landrechtsgesuche

Der Grosse Rat hat folgenden Personen das Landrecht des Kantons Appenzell I.Rh. und das Gemeindebürgerrecht von Appenzell verliehen:

- Ali Kaygisiz, türkischer Staatsangehöriger, geboren 1990 in der Türkei, ledig, wohnhaft an der Gaishausstrasse 10 in Appenzell
- Edwin Lachica, philippinischer Staatsangehöriger, geboren 1978 auf den Philippinen, ledig, wohnhaft an der Poststrasse 4 in Appenzell

- Emirhan Dündar, türkischer Staatsangehöriger, geboren 2000 in St.Gallen, ledig, wohnhaft an der Schwendetalstrasse 34 in Schwende

Appenzell, 2. April 2019

Ratskanzlei

Der Ratschreiber:
Markus Dörig